



Diocèse Anglican
de Maurice

Marcher dans les pas de Jésus

(La mission à la manière de Jésus)

Lettre Pastorale 2024



LEVONS-NOUS, ET BÂTISSONS
ENSEMBLE LE ROYAUME DE DIEU

Marcher dans les pas de Jésus

(La mission à la manière de Jésus)

Lettre Pastorale du Carême 2024

1^{ère} Semaine du Carême Pg 6

Retourner vers Jésus de tout notre cœur

2^{ème} Semaine du Carême Pg 8

Nous engager et prendre nos responsabilités

3^{ème} Semaine du Carême Pg 11

Nous engager en communauté

4^{ème} Semaine du Carême Pg 14

Nous engager au service du Seigneur

5^{ème} Semaine du Carême Pg 17

Vivre l'amour de Dieu

Chers soeurs et frères en Christ,

En ce carême 2024, je voudrais réitérer avec vous l'invitation lancée l'année dernière de retourner à la source et de faire églises dans vos maisons comme faisaient les premiers chrétiens. (Actes 2: 42). Je me réjouis de constater les efforts consentis par certains d'entre vous à se mettre ensemble pour réfléchir sur le tournant que demande cette nouvelle approche de mission et d'évangélisation au sein de notre diocèse. Oui, ce tournant est nécessaire pour chaque baptisé qui veut suivre le Christ. Etre baptisé, n'est pas une condition sinequanone faisant de nous un chrétien, encore moins un disciple du Christ. Le baptême inaugure une marche qu'on est appelé à faire en se mettant à l'école de Jésus Christ. Le baptisé doit toujours se poser la question suivante: "Comment Jésus faisait-il dans les différentes circonstances de la vie. Cette étape interrogative est primordiale dans notre démarche d'être ou de devenir disciple de Jésus. Il est bon de nous rappeler qu'un disciple est un élève, un apprenti et le disciple du Christ est celui qui décide de devenir son élève. La meilleure façon d'apprendre de notre maître et notre Sauveur, c'est de nous mettre à coté de lui, de l'écouter, de l'imiter et le pratiquer, en d'autres mots nous prolongeons son action.

La Bible nous enseigne que la marche est le moyen de rencontre privilégiée avec Dieu. Depuis le monde ancien et dans certains pays du globe encore de nos jours, la marche était et reste toujours le moyen principal de locomotion. La Bible regorge de nombreux textes enseignant des évènements ou actions qui se produisent pendant une marche. Ainsi, la marche retrouve une signification théologique car elle est le moyen de rencontre privilégiée avec Dieu. En somme c'est un appel ; prenons l'exemple d'Abraham qui se mettait en marche vers la terre de la promesse, les bergers conduisant leurs troupeaux au puits et vers de verts pâturages; le peuple hébreux marchant vers la terre promise et la longue marche de Jésus en Galilée annonçant le Royaume. La marche est toujours le lieu privilégié de rencontre avec soi, avec les autres et par dessus tout avec Dieu. Ainsi donc, la marche du disciple est à la fois une spiritualité et une conduite particulière, de progrès en progrès, en avançant *tipa tipa*. Reprenons l'exemple d'Abraham, il est appelé à partir pour aller vers sa propre personne et se faisant il apprend à se connaître lui-même. Il s'est mis en marche physiquement vers la terre promise qui est en réalité sa propre terre. La marche avec Dieu est une marche physique mais aussi une marche

spirituelle où on apprend à découvrir sa propre identité et bien sûr sa vocation. La terre promise n'était pas la finalité de cette marche, au contraire en s'y installant, le peuple hébreux a continué à marcher avec persévérance, fidèlement dans les pas de Dieu.

Marcher dans les pas de Jésus est justement une réponse à un appel qu'il nous fait à chacun pour être avec Lui. Cette marche commence tout d'abord en nous qui répondons à sa question de Jésus: **"Pour vous qui suis-je?. Quelle est la nature de votre relation avec Moi? Comment vous préparez vous à accepter et interagir avec ma Parole? Comment exprimez-vous mon amour pour vos frères et soeurs?"**

Marcher avec Jésus est un long cheminement, tantôt dans le désert, tantôt dans la prairie, tantôt sur la montagne pour découvrir notre identité en tant qu'enfants de Dieu, disciples du Christ. Parfois nous sommes tellement fières de notre identité culturelle et notre appartenance sociale et dénominatoire que nous finissons par oublier que notre nature profonde est avant tout divine. Nous sommes nés de Dieu et la vie qui coule en Dieu coule aussi en nous. St Paul nous dit que nous sommes une nouvelle creature en Christ (2 Cor3:17), mais avant d'être cette nouvelle créature, Dieu, à travers les défis de la vie, nous forme pour prendre et assumer la responsabilité de prendre charge soi-même et les autres.

Ce temps du carême est un privilège, temps mis à part, un moment propice pour nous de célébrer Dieu qui est en nous et qui nous encourage à nous purifier et à revoir notre marche avec Lui. Je vous exhorte de prendre aux sérieux ces moments de réflexion dans vos paroisses respectives, de vous introspecter pour oser aller vers les autres.

1^{ère} Semaine du Carême

Retourner vers Jésus de tout notre cœur

Réflexion

Êtes-vous fatigués d'enchaîner activité après activité à l'église ? De remplir votre calendrier avec ce qu'on appelle « servir le Seigneur » ? Nous nous retrouvons sur le long terme à perdre la joie que nous avions connue au début de notre relation avec Dieu. Ou bien, nous baissions la tête et nous fonçons quand même et « nou manz ar li. » Mais est-ce que c'est ça la vie d'un disciple de Jésus ? Ou aurions-nous perdu de vue l'essentiel ?

Quand le Seigneur Jésus a choisi les douze apôtres, il est écrit que, « *Il en établit douze pour qu'ils soient avec lui, et pour les envoyer prêcher avec le pouvoir de chasser les démons* » (Marc 3 :14-15). Avant que Jésus n'envoie les douze pour quelque mission, Il les appelle d'abord à être avec lui. Il est absolument essentiel pour nous tous qui servons le Christ, d'avoir comme priorité d'être avec lui, d'apprendre à le connaître et de faire l'expérience de son amour pour nous. Ne nous y trompons pas, le Seigneur nous demande de le servir, il nous demande l'obéissance et la persévérance mais, si nous mettons le service avant notre amitié avec lui, nous avancerons inévitablement sur une route qui nous mènera loin de lui, un chemin sur lequel la joie se fera rare et la beauté de Jésus peu visible.

Une autre chose qui nous sépare du Seigneur, c'est le péché. Si nous nous sommes éloignés de lui, Il nous appelle à retourner vers lui, et ce au plus vite. Plus nous tardons à revenir à lui, plus notre cœur s'endurcit. Une chose qui nous empêche souvent de retourner au Seigneur, c'est la honte. Nous avons honte de ce que nous avons fait et nous nous cachons, tout comme Adam et Ève après avoir péché. Mais nous devons nous souvenir du caractère de Jésus, qui se décrit lui-même comme doux et humble : « *Acceptez mes exigences et laissez-vous instruire par moi, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos pour votre âme* » (Mat 11 :29). Sa douceur nous donne confiance, car nous comprenons que nous n'allons pas être pointés du doigt, rejetés. Pensons plutôt à une mère aimante qui nous prend dans ses bras, qui nous reconforte et nous corrige avec douceur. L'humilité du Christ nous démontre son accessibilité : Il nous demande simplement un cœur repentant et sincère. Il est accessible, Il est près de nous et veut nous donner du repos.

Si nous devenons les amis de Jésus et si nous nous détournons de nos péchés sans compromis, nous sommes partis pour une belle et surprenante aventure.

Le Seigneur est bien plus inattendu et imprévisible qu'on ne le pense. Comme C.S. Lewis le dit dans un des volumes des Chroniques de Narnia, quand il décrit Aslan, le personnage qui représente le Christ, « Il n'est pas un lion apprivoisé. » Ou encore, « Bien sûr qu'il n'est pas prévisible. Mais il est bon. Il est le Roi, je vous le dis. » Nous ne pouvons contrôler Jésus. Il décide, nous suivons. Si nous cherchons à contrôler le Christ, nous n'allons jamais faire l'expérience de son Royaume ici sur terre.

Les apôtres, en voyant Jésus marcher sur l'eau, furent affolés et dirent, « C'est un fantôme ! » S'ils n'ont pas reconnu le Christ alors qu'ils le connaissaient en chair et en os, et qu'ils avaient passé plusieurs mois avec lui, ne pensez-vous pas que nous pouvons aussi ne pas le reconnaître ? Quand Dieu manifestera sa présence parmi nous à Maurice, dans une plus grande mesure, certains d'entre nous seront offensés. Nous nous ferons certaines réflexions comme, « Jésus ne ferait jamais quelque chose comme ça. » Mais ceux qui sont humbles de cœur le reconnaîtront et seront captivés par sa gloire et sa beauté.

Jésus nous invite à retourner à lui de tout notre cœur. Ce faisant, nous ne pourrions nous empêcher de l'aimer, de le servir, et de lui obéir. Nous recommencerons notre vie chrétienne avec Jésus et nous marcherons avec lui, tout le long. Le Seigneur nous dit, « *Changez donc d'attitude et convertissez-vous pour que vos péchés soient effacés ! Alors, des temps de rafraîchissement viendront de la part du Seigneur et il enverra le Messie qui vous était destiné, Jésus* » (Actes 3 :19-20).

Pistes pour la méditation

- Ai-je perdu le Christ de vue en essayant de le servir ?
- Est-ce que mon attachement à mes péchés ou la honte de les avoir commis me sépare de Jésus ?
- Jésus est imprévisible. Si ma vie est routinière, suis-je vraiment en train de marcher dans les pas de Jésus, ou est-ce que je me suis laissé distraire par les choses de ce monde ?
- Pendant ce Carême, réfléchissons sérieusement à participer à une cellule de maison pour être avec Jésus et nos frères et sœurs. Elle peut être une merveilleuse façon d'apprendre à être au lieu de faire.

PRIÈRE

Père, prends pitié de nous. Révèle-toi à nous pour que nous puissions voir ta beauté et ta gloire. Donne-nous de pouvoir retourner vers toi de tout notre cœur afin que nous fassions l'expérience de ta présence au milieu de nous. Amen.

Nous engager et prendre nos responsabilités

Réflexion

« Je vous exhorte donc, frères, par la miséricorde de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable. » - Romains 12.1

L'engagement au sein de l'église est une décision importante qu'il ne faut pas prendre à la légère. Cela demande réflexion, prière et conversation avec Dieu afin de discerner ce que le Seigneur attend de soi. Nous constatons que la démarche de s'engager est devenue ces derniers temps un sujet de préoccupation pour toutes les communautés chrétiennes, car les gens s'engagent de moins en moins ; ce qui fragilise la mission de l'église.

Ce désintéressement, ou cette crainte de s'engager, peut s'expliquer soit par le fait que l'église n'a pas su intéresser les fidèles à explorer convenablement leur vocation, soit par manque de conviction personnelle, ou tout simplement par les exigences professionnelles et familiales, entre autres. Il est donc indispensable que l'église se pose les questions adéquates et sache comment avancer dans ces conditions, avec l'aide de l'Esprit et en accord avec la volonté de Dieu.

Un retour aux sources est indispensable pour faire prendre conscience à tout un chacun la base, la raison d'être et le but de la mission que le Christ a confiée à son Église. Comprendre le fonctionnement des communautés primitives nous permet d'établir les manquements de la nôtre et ainsi de retrouver la joie d'accomplir la mission à la manière des disciples, qui furent appelés par Jésus lui-même. La vie en cellule de maison apporte bien-être et développement à la vie ecclésiale.

« Car, comme nous avons plusieurs membres dans un seul corps, et que tous les membres n'ont pas la même fonction » - Romains 12.4

Comme Paul nous le rappelle, nous faisons partie du corps du Christ, et au sein de ce corps, chacun a un rôle à jouer. Il est essentiel de vivre un réveil spirituel, afin que chacun ait la possibilité de remettre en question sa relation avec le Christ et puisse comprendre comment il ou elle peut répondre à l'appel

pressant du Christ et le servir avec joie, dévotion et humilité, en nous aimant les uns les autres comme Il nous aime. (Jn 13.34).

« Par amour fraternel, soyez pleins d'affection les uns pour les autres ; par honneur, usez de prévenances réciproques. » - Romains 12.10

Nous pouvons être très actifs au sein de notre communauté à travers beaucoup d'activités. Quant est-il cependant de l'impact réel dans la vie de ceux concernés ? Sommes-nous vraiment des ambassadeurs du Christ qui donnent le goût de connaître Dieu davantage et qui emmènent ceux que nous invitons vers une foi plus vivante ? L'Eglise est là comme représentante du Christ, appelée à manifester des qualités qui dépassent l'entendement humain, à la manière de Jésus. Par ses actions, inspirées de celles du Christ, l'Eglise doit être source et dispensatrice d'édification et de transformation. Une personne vient à l'église pour goûter à l'amour du Christ, et parce qu'elle a faim de sa Parole.

Dans ces conditions, l'engagement et la prise de responsabilités ne seront plus des fardeaux à porter mais de la joie à vivre et partager. Car chacun apprendra à apprécier ce que Dieu lui demande d'accomplir et se consacrera à donner aux autres le goût du service. Marcher dans les pas du Christ c'est avant tout agir et vivre comme il l'a fait, et ainsi mettre en pratique ce qu'il nous enseigne à travers sa Parole. Nous ne sommes que des instruments de grâce entre les mains de Dieu.

Aujourd'hui le monde digital est rempli d'influenceurs qui, à travers de brèves vidéos sur les réseaux sociaux, arrivent à accrocher les gens pour un produit quelconque. Ces influenceurs font tout pour soigner leur image afin qu'ils soient plus efficaces, que ce soit à l'écran ou dans leur vie de tous les jours. Ils s'engagent à donner le meilleur d'eux-mêmes pour arriver au but fixé ; attirer davantage de clients potentiels pour augmenter la vente de certains produits.

Pourquoi donc ne pourrions-nous pas être des influenceurs pour le Christ ? Il est notre seul Maître ; il nous suffit de nous laisser toucher par son appel, inspirer par son Esprit, imprégner de ses enseignements et diriger par le désir de faire la volonté de Dieu. Soyons tous des influenceurs du Christ et pour le Christ. Assumons notre responsabilité et soyons ses imitateurs en paroles et en actes. Soyons des influenceurs actifs ; des influencés qui influencent les autres.

Pistes pour la méditation

- Lisez Romains 12 et relevez les exhortations de Paul sur comment mieux vivre son engagement au sein du corps du Christ.
- Comment décririez-vous votre engagement personnel au sein de votre communauté de foi ?

Engagement et prise de responsabilité vont ensemble. L'un ne va pas sans l'autre. Au sein du corps du Christ, on s'engage non pour soi, ni pour les autres, mais pour Dieu, celui qui nous appelle. Dieu nous connaît tous, il connaît notre capacité et nos manquements. Il sait comment nous fortifier pour nous permettre d'être à la hauteur. Ne laissons pas la crainte nous décourager, faisons confiance à Dieu comme il nous fait confiance.

PRIÈRE

Père, apprends-moi à t'écouter quand tu me parles et enseigne-moi à me laisser toucher quand tu m'appelles. Fais qu'en me mettant à la suite de ton Fils, le Christ -notre Seigneur, j'apprécie les dons et talents que tu m'as donnés et que je les fasse fructifier en les mettant au service de ton église et de ton peuple. Inspire-moi toujours par ton Esprit Saint et dirige mes pas. Amen.

3^{ème} Semaine du Carême

Nous engager en communauté

Réflexion

La vie de l'Eglise est vécue en communion avec les autres : rien n'est fait en isolation. La Bible offre une sagesse intemporelle qui transcende les époques. L'un des thèmes récurrents dans les Écritures est l'importance de ne pas œuvrer en isolation, mais plutôt en communion avec les autres. Cette notion de communion fraternelle est vécue au sein de la cellule, où chaque membre s'engage à collaborer et échanger librement.

En explorant certains versets bibliques et en examinant des exemples concrets, nous pouvons mieux comprendre cette perspective. Un exemple de cette communion se trouve dans le modèle de l'Église primitive décrit dans Actes 2 :42-47. Les premiers croyants étaient unis dans la prière, le partage des repas, et le soutien mutuel, créant ainsi une communauté solide basée sur l'amour et la collaboration.

Le Livre des Proverbes, attribué principalement à Salomon, offre des conseils pratiques pour la vie quotidienne en fraternité. Proverbes 18 :1 met en garde contre l'isolement, affirmant que « *celui qui se sépare cherche ce qui lui plaît, s'irrite contre toute sagesse* ». Cela souligne la notion que l'isolement peut conduire à une vision étroite et égocentrique, alors que la collaboration avec d'autres apporte une diversité d'idées et une sagesse partagée. Un morceau de bois retiré du feu perd progressivement sa chaleur.

L'apôtre Paul, dans sa première lettre aux Corinthiens, utilise l'analogie du corps pour illustrer l'importance de la diversité et de l'unité au sein de la communauté chrétienne. Il souligne que chaque partie du corps a un rôle spécifique. « *Si le pied disait : 'Parce que je ne suis pas une main, je ne suis pas du corps', ne serait-il pas du corps pour autant ?* » (1 Corinthiens 12:15). A travers cette métaphore du corps, St. Paul souligne l'importance de l'unité dans la diversité au sein de la communauté et démontre ainsi que chaque membre, bien qu'ayant des fonctions différentes et des dons spirituels différents, contribue à l'ensemble du corps du Christ qui est l'Eglise. St Paul exhorte à reconnaître et à valoriser la contribution unique de chacun, soulignant ainsi que chaque membre est essentiel au bon fonctionnement de l'ensemble, tout comme chaque partie du corps est indispensable à l'ensemble.

Parallèlement, la responsabilité de l'engagement à suivre le Christ (discipleship) se manifeste dans la vie communautaire. Les membres du corps du Christ sont appelés à se soutenir mutuellement, à partager leurs dons spirituels et à contribuer au bien-être de la communauté. Ceci implique la participation active dans les services ecclésiaux, la vie de prière collective et l'assistance aux membres dans le besoin. Ce devoir demande un engagement total, mais il apporte également une profonde satisfaction spirituelle et contribue à l'édification mutuelle au sein du corps du Christ.

Jésus, le maître enseignant, a également souligné l'importance de l'amour mutuel et de l'interaction avec les autres pour une parfaite cohésion. Le commandement de Jésus d'aimer son prochain comme soi-même (Matthieu 22 :39) implique naturellement une interaction et une compréhension mutuelles. L'écoute active, telle que recommandée dans Jacques 1 :19, « *Que chacun soit prompt à écouter, lent à parler, lent à se mettre en colère* », devient une pratique essentielle pour s'unir aux idées de ceux et celles que nous servons. Un exemple pratique de cette écoute active se trouve dans le ministère de Jésus lui-même. Lorsqu'il interagit avec des personnes, il ne se contente pas de prêcher, mais il écoute attentivement leurs préoccupations. Dans l'épisode de la femme au puits (Jean 4 :1-42), Jésus engage une conversation avec une Samaritaine, démontrant une écoute profonde de ses besoins spirituels. Cet exemple montre que l'écoute active n'est pas simplement une vertu, mais une manière puissante de manifester l'amour du Christ dans nos interactions quotidiennes.

La responsabilité de l'engagement à travailler en équipe n'est pas sans défis. Elle demande un sacrifice personnel, la maîtrise de soi et la persévérance face aux obstacles. L'écoute, la patience, la tolérance, l'équilibre entre la vie quotidienne et l'engagement chrétien peuvent être délicats, mais c'est dans cette tension que se révèle tout l'engagement au sein du corps du Christ. Les exemples tirés de la Bible illustrent comment l'engagement, la collaboration et l'interaction sont mis en pratique par des figures bibliques majeures, à commencer par Jésus lui-même. L'écoute active, la diversité des membres du corps et le partage des fardeaux sont autant de manifestations concrètes de cette perspective biblique.

Pistes pour la méditation

- Je réfléchis à comment maintenir un équilibre entre mon engagement envers les autres tout en assurant ma croissance spirituelle personnelle.
- Comment pourrais-je identifier et développer mes dons et talents pour contribuer de manière significative à la vie de ma paroisse ?
- En quoi consiste mon rôle actuel au sein du Corps du Christ (cellule paroisse) et de quelle manière pourrais-je l'améliorer pour mieux servir la communauté ?

PRIÈRE

Dieu Tout Puissant, source infinie de grâce et de vérité, je me tiens humblement devant toi, prêt à m'engager en tant que membre du corps du Christ. Inspire en moi l'assurance et la foi nécessaire pour œuvrer selon ta volonté. Que chaque action que j'entreprends soit empreinte de ton amour, que ma foi soit inébranlable et mon engagement constant. Guide-moi dans tes enseignements et donne-moi la force d'être un instrument de paix et de compassion. Que ton Esprit Saint m'accompagne dans tout ce que je suis et tout ce que je fais, Au Nom du Christ. Amen.

Nous engager au service du Seigneur

Réflexion

Le rassemblement des croyants, en petits groupes, en dehors du bâtiment de l'église a pour but principal, le partage de la Parole de Dieu. Le Cell leader devient la personne clé pour évangéliser et prendre soin des membres de sa cellule. La personne qui dirige une cellule doit recevoir une formation adéquate pour que son ministère puisse être efficace pour la gloire de Dieu, tout en sachant que c'est le Seigneur Jésus qui maintient le contrôle de toute chose. Cependant, le Prêtre en charge de la paroisse a aussi la responsabilité ultime, comme berger, de prendre soin du troupeau que le Seigneur Jésus lui a confié. De ce fait, il doit pouvoir guider, bénir et consoler ceux et celles qui ont à leur tour les responsabilités des cellules de maison au sein de sa paroisse. Le Prêtre doit avoir aussi la sagesse de créer cet espace où ses paroissiens vont travailler ensemble à travers les rencontres au sein des petits groupes.

« Le leadership n'a rien à avoir avec les titres, les positions, encore moins avec les organigrammes. C'est la capacité qu'a une personne à utiliser sa vie pour influencer d'autres vies. » écrit John C. Maxwell. L'engagement dans le service est très important pour exercer les fonctions d'un Cell leader.

Pour qu'une cellule de maison puisse croître considérablement, les membres doivent recevoir la parole de Dieu convenablement, ce qui leur permettra de grandir spirituellement, mais cela va prendre du temps. C'est pour cela que la constance dans l'engagement au sein de notre ministère et envers Dieu est très importante. Nous vivons aujourd'hui dans un monde qui connaît un incroyable progrès technique et qui est interconnecté. Malheureusement, cela nous distrait bien souvent et nous écarte de notre vraie responsabilité, qui est de suivre Jésus et de marcher dans ses pas. Le leadership définit la capacité d'un individu à mener ou conduire d'autres individus ou organisations dans le but d'atteindre certains objectifs. On dira alors qu'un vrai leader est quelqu'un qui est capable de guider, d'influencer et d'inspirer. Les animateurs de cellules ont la charge spirituelle de leur groupe. Ce sont des hommes ou des femmes mûres dans la foi, dont le sérieux et la fidélité dans leur engagement sont reconnus. Ils ont pour tâche principale d'animer le partage du groupe à partir du plan d'enseignement établi par le Prêtre en charge de leur paroisse.

En tant que Chrétiens nous sommes appelés à montrer de l'amour aux autres. Jésus nous dit dans St Jean 13 :35 « *Ayez de l'amour les uns pour les autres. Alors tout le monde saura que vous êtes mes disciples* ». Notre engagement au sein de notre Eglise et de notre Cellule signifie que nous aimons et aimerons toujours Dieu et notre prochain comme nous-mêmes. Cela signifie que nos actes reflèteront qui nous sommes et ce que nous croyons. Cela signifie que nous sommes des Chrétiens de tous les instants et que nous suivons constamment les pas de Jésus dans l'amour et la persévérance. « *Il répondit : 'Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée ; et ton prochain comme toi-même'* ». (Luc 10 :27). L'amour vrai se montre par des actions comme : - l'écoute active, l'empathie, l'accompagnement spirituel en dehors des réunions des cellules, et les visites aux membres qui sont malades. Durant son ministère terrestre, Jésus s'est révélé être « *l'excellent berger* » (Jean 10 :11). Il prenait constamment soin des personnes qui étaient affamées, malades et désemparées. L'exemple par excellence vient de lui, il n'avait pas seulement enseigné aux brebis mais il avait en fait pris soin, au point de donner sa vie pour elles. En imitant Jésus, nous devons servir le peuple que Dieu nous a confié de bon cœur et avec empressement, en étant des exemples pour tous les fidèles, en avançant à leur tête dans le service de Dieu.

Mes chers amis dans le Christ, notre temps devient de plus en plus précieux, et en plus le temps passe et ne revient plus. Il nous faudra nous engager de toute urgence dans la proclamation de la bonne nouvelle à tous et à ceux qui ne l'auront pas encore entendue. Dans sa première lettre aux Corinthiens le chapitre 9 :16 Paul nous dit : « *Pour moi, annoncer la Bonne Nouvelle, ce n'est pas une raison d'être fier, car je ne peux pas faire autrement. Quel malheur pour moi si je n'annonce pas la Bonne Nouvelle !* »

Cette bonne nouvelle doit être annoncée dans la simplicité et l'humilité à l'exemple de notre Seigneur Jésus lui-même « *Alors, quel est mon salaire? C'est d'offrir la Bonne Nouvelle gratuitement. Je l'annonce sans profiter des droits qu'elle me donne.* » 1 Cor 9 :18

Par conséquent, je vous exhorte à donner priorité à ce ministère clé de l'Eglise qui est le ministère des cellules de maison dans chacune de vos paroisses. Je vous supplie également de prêter attention aux besoins humains des personnes qui sont appelées à vouer leur vie au service ministériel.

Pistes pour la méditation

- Quel devrait être la mission de notre cellule de maison dans notre région ?
- Comment devenir de vrais témoins vivants de Jésus Christ ?
- Pourquoi y a-t-il un manque d'engagement au sein de l'Eglise locale ?

PRIÈRE

Accorde-nous, Seigneur, de répondre avec empressement à l'appel du Christ, notre Sauveur, et de proclamer à tous les peuples la Bonne Nouvelle du salut afin que nous puissions, avec l'univers tout entier, percevoir la gloire de son œuvre merveilleuse, Lui qui vit et règne avec toi et le Saint Esprit, un seul Dieu, pour les siècles des siècles. Amen.

5^{ème} Semaine du Carême

Vivre l'amour de Dieu

Réflexion

La Bible nous offre des bases solides pour bien vivre et être heureux dans différentes sphères. Elles concernent toute notre vie relationnelle, quels que soient notre âge, notre statut, notre niveau social, notre position dans la famille et dans l'Eglise.

Le concept de l'amour de Dieu est récurrent dans la Bible. Il est l'un des plus grands principes de la foi chrétienne et joue un rôle essentiel dans la vie des croyants. L'amour de Dieu est un sentiment profond et inconditionnel qui nous relie à Lui et à nos semblables. Il nous permet de vivre des relations saines et épanouissantes avec les autres. Cet amour est fondamental pour notre bien-être et celui des personnes qui nous entourent. L'amour de Dieu est un sujet dont la compréhension et la pratique sont indispensables pour vivre une vie qui glorifie Dieu.

Le premier pas pour recevoir l'amour de Dieu est d'accepter Jésus-Christ comme Sauveur personnel. L'amour de Dieu est une précieuse bénédiction qui peut être reçue par la foi et l'obéissance. Lorsqu'on accepte Jésus comme Sauveur, on reçoit l'Esprit Saint qui habite notre cœur et nous permet de comprendre l'amour de Dieu. Le Saint-Esprit nous donne la force et le courage nécessaires pour nous engager dans une relation personnelle avec le Seigneur et partager cet amour avec les autres.

Dieu nous aime inconditionnellement et Il veut nous bénir à chaque fois que nous le servons fidèlement. Nous devons obéir aux commandements de Dieu pour vivre une vie satisfaisante remplie d'amour et de bénédictions divines. L'apôtre Paul utilise des mots très forts pour décrire ce qu'est l'amour véritable, et comment il doit se manifester dans nos vies. Par exemple : « *L'amour est patient, l'amour est serviable, l'amour n'est pas envieux, il ne se vante pas, il ne se gonfle pas d'orgueil* » (1 Corinthiens 13 :4).

Comme exemples dans la Bible nous trouvons :

- l'image de la relation entre Dieu le Père et Jésus, le Fils « *Dieu aime le Fils* » (Jn 3.35),
- l'image entre Dieu et les peuples : « *Dieu a tant aimé le monde* » (Jn 3.16),
- l'image de la relation entre le Seigneur et ceux qui croient que « *Christ nous a aimés, s'est livré lui-même* ». C'est l'amour dont Dieu nous aime qui nous appelle à l'aimer en retour et à aimer notre prochain. « *...tu aimeras le Seigneur ton Dieu..., tu aimeras ton prochain comme toi-même.* » (Mc 12.29-31).

Jésus dit à ses disciples : « *Demeurez dans mon amour* » (Jn 15.9). Il demeure dans l'amour du Père (Jn 15.10) et ne désire rien d'autre que de partager cet amour avec nous : « *Je vous appelle amis, parce que tout ce que j'ai entendu auprès de mon Père, je vous l'ai fait connaître* » (Jn 15.15). Nous sommes greffés sur la vigne qu'est Jésus et le Père est le vigneron qui nous émonde pour nous faire grandir. C'est ce qui se passe dans la prière. Le Père est le centre de notre vie et donne sens à notre vie. Il nous émonde, nous unifie et fait de nous êtres humains unifiés qui rendent gloire au Père.

Si le Seigneur nous a rassemblés par son Esprit, c'est pour que nous formions ensemble une petite communauté d'amour. C'est l'enseignement très net des Actes des Apôtres 2.42, 4.32, 5.2. Dans cette communauté, nous apprendrons le partage et le pardon, nous découvrirons l'amour de Dieu qui est au-delà de toutes les barrières. Dieu veut une unité à l'image de celle de la Trinité entre nous. Cet amour sera spirituel : le Seigneur nous conduira à avoir un cœur, une âme, à marcher ensemble, à être unanimes. Cet amour nous conduira aussi à un partage matériel : nous ne pourrions pas voir un de nos "frères" dans le besoin sans lui venir aussitôt en aide.

En tant que personnes, en tant que communauté, en tant qu'Église tout entière, nous souhaitons nous unir au Christ afin d'observer son commandement de nous aimer les uns les autres comme il nous a aimés (Jn 15.12). Nous sommes portés par la prière du Christ qui désire que nous soyons un, comme Lui est un avec le Père... pour que le monde croie. (Jn 17.21)

Nous trouvons pour la première fois la notion des cellules de maison dans Ac 2.46 : « *Chaque jour avec persévérance, ils étaient au temple d'un commun accord, et ils rompaient le pain dans les maisons.* » De même, en Ac 5.42, quand l'Église comptait environ 5 000 personnes, nous lisons : « *Chaque jour, au temple et dans les maisons, ils ne cessaient d'enseigner et d'annoncer la bonne nouvelle du Christ-Jésus.* »

Une cellule, c'est un groupe de 8 à 10 personnes qui se retrouvent en tant que chrétiens, pour expérimenter concrètement la vie chrétienne en dehors de la messe et de l'église. Pour une paroisse, les cellules sont une grâce car elles sont au service du corps tout entier de la communauté. Les cellules de prière et les groupes de maison sont une des dimensions précieuses de l'église, elles permettent de vivre et de partager la foi dans un cadre accessible et ouvert. Les chrétiens ont besoin de vivre une amitié chrétienne, de s'encourager dans le témoignage, de poser les questions religieuses qui jaillissent sans craindre l'incompréhension, le mépris ou la moquerie et partager librement leurs soucis, sans jugement de valeur. Ils doivent veiller à ce que Dieu et Sa Parole aient la première place dans leurs rencontres (Jn 17.17; 1 Tim 3.16), en n'oubliant pas le partage et la prière les uns pour les autres, comme les premiers chrétiens : « *Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain et dans les prières* » (Ac 2.42; 12.5).

Dans une cellule de maison, les chrétiens peuvent partager leur foi à domicile en invitant des voisins qui ne connaissent pas encore les richesses de la Parole de Dieu et de notre Seigneur Jésus-Christ (Rom 10.10-14). Pour participer à un groupe biblique de maison, il suffit de croire que la Bible vaut la peine d'être étudiée. A la fin de chaque rencontre, les participants reçoivent un questionnaire pour préparer l'étude suivante, afin d'éviter la passivité et stimuler une participation active de chaque membre de la cellule.

Se rapprocher des autres, vivre en communauté avec d'autres personnes parfois très différentes peut être difficile. Dans un monde où nous voyons de plus en plus de violence, de querelles et autres anti-valeurs, l'amour de Dieu demeure le remède et la solution à toute crise. L'amour de Dieu demeure le lien par excellence pour nous amener à vivre une communion fraternelle saine et une vie victorieuse vis-à-vis de Dieu. Le terme le plus utilisé dans la Bible, évoquant l'amour, est agape.

L'objectif de chaque cellule est simple : aider les croyants dans leur croissance chrétienne en leur donnant de vivre une expérience riche de l'église, d'être formé afin de devenir une équipe pour faire avancer le royaume de Dieu parmi leurs amis, voisins, collègues de travail, familles et dans les quartiers où se retrouvent les cellules.

Pistes pour la méditation

- Comment est-ce que nous vivons au quotidien la prière, la proclamation du Royaume et la guérison ?
- Comment pouvons-nous vivre ces trois réalités quotidiennes en communion avec Jésus ?
- Dans quelles circonstances nous arrive-t-il de ressentir la présence de Dieu ?
- Demandons au Seigneur de nous faire grandir dans l'amour réciproque et d'ouvrir notre amour aux personnes extérieures.

PRIÈRE

Père Éternel, ouvrons notre cœur pour recevoir l'amour pur que Dieu a pour nous, puis déverser son amour dans tout ce que nous faisons et dans tout ce que nous sommes. Comme Christ nous a aimés, donne-nous de nous aimer les uns les autres, manifestant ainsi que nous sommes tes enfants, au nom de Jésus. AMEN

Conclusion

Chaque baptisé, à un moment de sa vie, est appelé à prendre une décision ferme sur son appartenance à Jésus Christ. Dans toutes les décisions importantes que nous prenons, comme celle de devenir disciple du Christ, il y a trois éléments de la personnalité qui sont impliqués: l'émotion, l'intellect et la volonté. Je souhaite que nous ne restions pas que sur nos émotions ou notre intellect mais que notre volonté puisse s'accorder pour un engagement sincère et porteur des fruits du royaume.

Que ces moments de réflexion soient pour chacun de nous une opportunité de faire le constat de notre histoire, de prendre conscience des écarts qu'il y a entre notre intérieur et notre extérieur. Puisse-nous inviter Jésus à toucher notre cœur car c'est là que commence notre salut.

Que ce carême soit vraiment un temps mis à part pour vous reconnecter avec Dieu à travers Jésus Christ qui nous a démontré son amour en donnant sa vie sur la croix pour nous. Marchons ensemble avec Jésus, découvrons notre vraie identité en lui et mettons-nous au service des autres.

Bon carême à vous tous

Mgr. Sténio André
Evêque de Maurice

Chant

Trying to walk in the steps of the Saviour,
Trying to follow our Saviour and King;
Shaping our lives by His blessed example,
Happy, how happy, the songs that we bring.

Refrain:

**How beautiful to walk in the steps of the Saviour,
Stepping in the light, stepping in the light;
How beautiful to walk in the steps of the Saviour,
Led in paths of light!**

Pressing more closely to Him who is leading,
When we are tempted to turn from the way;
Trusting the arm that is strong to defend us,
Happy, how happy, our praises each day. (Refrain)

Walking in footsteps of gentle forbearance,
Footsteps of faithfulness, mercy and love;
Looking to Him for the grace freely promised,
Happy, how happy, our journey above! (Refrain)

Trying to walk in the steps of the Saviour,
Upward, still upward, we'll follow our Guide;
When we shall see Him, "the King in His beauty,"
Happy, how happy, our place at His side! (Refrain)

*Marcher dans
les pas de Jésus*

(La mission à la manière de Jésus)



Diocèse Anglican
de Maurice